

**Videogrußwort der Bundeskanzlerin
zur G20-Präsidentschaft**

**Heute, am 1. Dezember, übernimmt
Deutschland für ein Jahr den Vorsitz der
G20. Ich grüße Sie herzlich und heiße Sie
willkommen auf unserer offiziellen Web-
seite, mit der wir Sie über unsere Arbeit
und unsere Ziele informieren wollen.**

Viele Menschen denken bei G20 nur an den abschließenden großen Gipfel, zu dem wir für Juli nach Hamburg eingeladen haben. Dieser Gipfel ist ohne Zweifel wichtig, aber genauso wichtig sind die vielen Treffen im Kreis der 20 Partner bis dahin: Treffen der sogenannten Sherpas, also der Berater, wie auch Treffen von Fachministern. Sie alle tragen dazu bei, dass die G20 gemeinsame Antworten auf Herausforderungen finden, die wir alle zu bewältigen haben.

Für die G20 steht ein Thema immer im Mittelpunkt, und das ist die Stabilität des internationalen Finanzsystems und der Weltwirtschaft. Wir wollen intensiv darüber nachdenken, wie wir stärkeres Wachstum ermöglichen können, das zugleich nachhaltig ist und möglichst vielen zugute kommt.

Unsere Wirtschaften und unsere Staaten sind vernetzt und miteinander verbunden wie nie zuvor. Die Globalisierung bringt enormen Nutzen, sie bereitet Menschen aber auch Sorgen.

Ein Zurück in eine Welt vor der Globalisierung wird es nicht geben. Aber wir können die Globalisierung gestalten, ihr Regeln geben und den Menschen in den Mittelpunkt stellen.

Das erwarten Sie, die Bürger, zu Recht von uns. Abschottung, neuer Nationalismus, Protektionismus werden uns dabei nicht helfen. Ich bin überzeugt, dass gerade jetzt die Beratungen und der Zusammenhalt der G20 besonders wichtig sind.

Ich nenne nur ein paar Beispiele:

Wir wollen einer verantwortungsvollen globalen Klimapolitik Impulse geben. Wir werden beraten, wie wir über die klassische Entwicklungszusammenarbeit hinaus den Staaten Afrikas helfen können, ihr wirtschaftliches Potential zu erweitern. Und wir führen die Arbeit daran fort, gemeinsam aus Ebola und anderen Pandemien zu lernen und das globale Gesundheitskrisenmanagement zu stärken.

Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit den G20. Ich freue mich auch sehr auf die vielen vorbereitenden Diskussionen, die ich bis zum Gipfel mit verschiedenen gesellschaftlichen Gruppen führen werde: mit Wirtschaft und Gewerkschaften, mit Jugendlichen und Wissenschaftlern, mit Entwicklungs-, Umwelt- und Menschenrechtsorganisationen.

**Die vernetzte Welt gemeinsam gestalten
– unter dieses Motto haben wir unsere
Präsidentschaft gestellt, und daran werde ich und wird die Bundesregierung mit
aller Kraft arbeiten. Ich danke Ihnen für
Ihr Interesse und Ihre Unterstützung bei
dieser Arbeit.**